

Otro Concordato

ROMA Y MOSCÚ

Todos hablan de las relaciones con el Vaticano, de un Concordato a todas luces extemporáneo, pues mientras subsista la Constitución de 1931, las pretensiones del Vaticano tendrán que chocar con ella. Todo el mundo tiene los ojos puestos en Roma y nadie se acuerda de Moscú. El Gobierno republicano-socialista, un poco tardíamente, esa es la verdad, reconoció a la U. R. S. S. Se disponía a nombrar embajador, y en justa correspondencia los soviets designaron a Lunatcharvki, que falleció antes de tomar posesión, desde entonces nadie se ha vuelto a ocupar de las relaciones diplomáticas. En cambio, hasta que José María Gil Robles sugiera a un Gobierno republicano la necesidad de ponerse a bien con el Vaticano, para que los consejeros se apresuren a buscar un delegado agradable que desarraque el ceño del Papa y le haga perdonar a la República española sus innumerables herejías.

Las gentes comentan ya con extrañeza apenas disimulada los traspiés diplomáticos de la situación. Es cosa sabida que el Vaticano, antes de empezar a tratar pone condiciones. Y su representante directo, con insurrección sólo explicable en quien pisa terreno propio, se permite incluso utilizar los tiempos para censurar las leyes de la República. Por mucho menos Napoleón metió en la cárcel al Papa y Bismark pronunció aquellas palabras que recoge Emil Ludwig en su biografía: «No es una lucha de la fe contra la intolerancia. Es la defensa inexcusable del poder político que Roma pretende recabar para sí». La tradición de nuestra diplomacia, mejor dicho, la falta de tradición, culmina en las gestiones internacionales de la República. Claro que los ministros españoles tendrían que aprender mucho de la conducta que respecto a Roma observaron la reina católica y el mismo Felipe II, creadores de una iglesia nacional que no se dejaba avasallar por el Papa. Ahora las derechas españolas pretenden nada menos que el nuevo régimen se rinda con armas y bagajes a la diplomacia católica. Porque de otro modo—ya se está viendo—el Vaticano no podrá aceptar la concordia que se le brinda por encima de la Constitución.

Las relaciones con el Vaticano imponen los reaccionarios españoles. Las relaciones con los soviets las piden los trabajadores y los intelectuales, que al parecer son en España ciudadanos de tercera clase. Ya es absurdo que una República que consagra la separación de la Iglesia y el Estado tenga que sufrir imposiciones políticas de una potencia espiritual como es la Iglesia. Los partidarios del Concordato lo defienden diciendo que se trata de garantizar los intereses de los católicos. Pero los intereses de los católicos dentro de las leyes del Estado tienen las mismas garantías que los de los restantes españoles. En realidad, el Concordato se explica en una nación—Alemania, por ejemplo—donde existe la lucha religiosa, por convivir allí iglesias diferentes. Pero en España no existe en realidad más iglesia que la católica, y por tanto, el problema queda reducido a la simple neutralidad del Estado. En el fondo, sin embargo, no es eso lo que Roma defiende. Es una ingerencia política que se traduce preferentemente en disputar al

Estado la formación espiritual de los españoles. De ahí que la condicional concordatoria sea nada menos que la supresión de la ley que prohíbe la enseñanza religiosa.

En el fondo, sin embargo, no es eso lo que Roma defiende. Es una ingerencia política que se traduce preferentemente en disputar al Estado la formación espiritual de los españoles. De ahí que la condicional concordatoria sea nada menos que la supresión de la ley que prohíbe la enseñanza religiosa.

Por lo demás, si la Iglesia romana significa la órbita espiritual adonde quieren acogerse los católicos, otros españoles optan con perfecto derecho por la de Moscú. El materialismo tiene también su sede, que no es un territorio, sino una idea. Para el hombre, con una concepción racional de la vida que no hace depender la moral de los mitos religiosos, el país que edifica una sociedad más justa tiene todas sus simpatías. Roma es como un planeta frío, que sigue adscrito al sistema de la política internacional, mientras Rusia anuncia formas nuevas de vida, expresiones originales de la convivencia humana.

Es posible que los estadistas que le han caído en suerte a la República sigan empeñados en desconocer los progresos de la U. R. S. S. y su formidable trascendencia en la política de nuestro tiempo. La Unión soviética es, quiéranlo o no, al mundo moderno, lo que fueron Grecia y Roma al mundo antiguo. Sólo un concepto provincial, estrecho, fronterizo a la barbarie, de lo que es la diplomacia, puede hacer que ésta se muestre indiferente ante un pueblo que habiendo tenido enfrente al orbe entero, ha logrado por su obra la consideración atenta de las naciones más poderosas. Inglaterra, Francia, Alemania, Italia, Polonia, los países más significativamente interesados en promover el rumbo de la política mundial, tratan con la U. R. S. S. y buscan su amistad y sus mercados.

De las grandes naciones capitalistas sólo los Estados Unidos permanecen apartados oficialmente de Rusia, a pesar de negociar particularmente y enviar allí sus mejores técnicos. Últimamente Roosevelt ha decidido reconocer a la patria del proletariado. Como dijo Litvinof en su discurso del Congreso comunista, «en este asunto no se trata simplemente del reconocimiento de una nueva gran potencia, sino del hundimiento de las últimas posiciones en el plan de ofensiva del mundo capitalista, ofensiva que después de Octubre tomó la forma del no reconocimiento y del boicot».

Los reaccionarios piden el Concordato con Roma. En cambio, la opinión avanzada solicita que se lleve a cabo de una vez, sin tibiezas, la concordia con Rusia. Ninguna dificultad puede producirle a España este hecho; al contrario, ventajas de carácter comercial y cultural han de derivarse de estas relaciones. Quizá nuestra República nacional de trabajadores aprenda entonces a serlo de veras. No tema el señor Pita Romero al ojo de Moscú. Roma es más peligrosa. Tiene los mil ojos de Argos distribuidos por parroquias y además un Parlamento que dirige José María Gil Robles.

J. Díaz Fernández.

El señor Largo Caballero, en Barcelona

Unas declaraciones del ex ministro del Trabajo

Afirma que no hay más salida que una dictadura de las derechas o una dictadura obrera

BARCELONA.—Joaquín Maurín, que ha sido el único que logró celebrar una entrevista con Largo Caballero, con motivo de la estancia de éste en Barcelona, la publica hoy en «Adelante». Entre otras cosas el entrevistado dijo:

«Realmente, no hay solución parlamentaria. No se puede hablar de una situación de izquierdas sustituyendo a la actual. Esto, parlamentariamente, es impracticable en las circunstancias actuales. Una situación de derechas? Es también imposible; en primer lugar, porque el país no la toleraría, y en segundo término, porque con el Parlamento abierto nosotros cerraríamos el paso no dejándole hacer nada».

El señor Gil Robles puede derribar al señor Lerroux cuando quiera; pero está aterrizado pensando lo que va a pasar luego. Porque, y después ¿quién? Aun en el caso de que el Presidente de la República llame al señor Gil Robles para encargarle la formación del Gobierno, no puede hacerlo.

Sería un golpe de Estado, al que el movimiento obrero de toda España contestaría de una manera rápida y enérgica. Cataluña—y fíjese que no le digo la Generalidad—se sublevaría también, porque un Gobierno de derechas, aunque hiciera pro-

Probando CAFES CABRE-RO, será cliente asiduo.

mesas, sería la muerte de las libertades de Cataluña. Un Gobierno Gil Robles sería también un Gobierno Cambó. Y si Cambó tiene el Poder en Madrid, esto quiere decir que, automáticamente, la Generalidad sería una dependencia en la que se marcaría el paso a su voz de mando.

No hay, pues, legalmente solución de derechas posible. Sin embargo, hay que estar preparados, en guardia, por los reaccionarios, dada la situación en que se encuentran, para que cuando una fuerza brusca.

Las derechas empiezan a desmoralizarse, porque los jefes no han cumplido ninguna promesa de las que hicieron. Existe entre ellos una gran nerviosidad. No es cuestión de propugnar, por su parte, una disolución del Parlamento, porque sus fuerzas disminuirían enormemente, cosa que quieren evitar.

Lerroux se aguanta porque Gil Robles le sostiene. Nosotros podríamos hacer posible la vida del Gobierno Lerroux durante cierto tiempo llevando al Parlamento una fuerte ofensiva contra él. Las derechas, inmediatamente, formando bloque compacto, se pondrían a su lado para sostenerlo; pero esta interinidad formada no nos interesa. Es preferible que se despejen las cosas.

Si Lerroux fuera al Parlamento presentando un proyecto reformando la ley Electoral y una prórroga de los presupuestos por tres meses, colocando estas dos cuestiones en el primer plano, se aprobarían, no hay duda. Y el Gobierno tendría una libertad de acción de que ahora carece. Las derechas quedarían aterrizadas ante una posible disolución del Parlamento. Pero probablemente Lerroux no hará esto, y entonces la crisis es inevitable a fecha próxima.

Si Lerroux quiere mantener su partido unificado, no puede en manera alguna consentir una rotura interior, cuyas consecuencias fatales serían la descomposición inmediata de su partido. Esta situación inexplicable no tiene más salida que o una dictadura de las derechas—y el movimiento obrero la hará imposible—, o una dictadura obrera. La clase trabajadora ha de prepararse para ir a la toma violenta del Poder político y económico».

Nota de la Alcaldía

Una orden digna de elogio

Como consecuencia de denuncias hechas por el arquitecto municipal, la Alcaldía ha dispuesto la realización de obras en las fincas que a continuación se expresan, concediendo un plazo de quince días a sus propietarios para ejecutarlas.

Calle de Goya.—Predios números, 2 y 4, 21, 23, 1 y 3.

Calle de Canellas.—Predios números, 4, 6, 8, 10, 12, 33 y 35, y 18.

Calle de Ramiro el Monje.—Predios números, 15, 17, 24, 23, 25, 38 y 40, 39, y 46.

Calle de Sancho Abarca.—Predios números, 3, 8, 10, 11, 13, 16, 18, 20, 21 y 23, 22, 31, y 24.

Avenida Cabestany.—Predios números, 2, 3, 5, 7, 9, 11, 14, 16, y 15.

Calle del Desengaño.—Predios números, 13, 15, 17 y 19.

Los Riegos del Alto Aragón

Campañas y peticiones justísimas

De todos es bien sabida la historia de Riegos del Alto Aragón. Se trata de que siendo la provincia de Huesca una de las que mayores recursos hidráulicos cuenta es también la que tiene una de las zonas esteparias más extensa y susceptible de redención. Los Monegros—Huesca y Zaragoza—son un borrón en la historia del progreso de España, pues en verdad que esa comarca debiera estar redimida tras poner en práctica los medios y recursos hábiles. Si éstos faltasen o existiesen dificultades técnicas insuperables o bien la empresa redentora presentase faceta antieconómica, sería discutible el empeño; pero aquí se da la feliz circunstancia de que hay elementos básicos óptimos—agua y tierra—, y la técnica ha demostrado, de manera irrefutable, la practicidad de la gran empresa redentora.

Vieja es la concepción de regar los Monegros. Situado el hombre en las cimas o estribaciones de las sierras que forman la vanguardia del Pirineo, se advierte en seguida la inmensa planicie de la «tierra baja» y se adentra en el ánimo la idea de que puede y debe aprovecharse la enorme masa de agua que desprenden las montañas, llevándola a fertilizar la gran llanura que fina allá lejos, en el Ebro. Pensamiento utópico, sueño e ilusión mantenidos constantemente fué el de convertir la nieve de los Pirineos en harina en el llano. Bella aspiración jamás desechada, que algunos quisieron traducir en hechos, y por ahí quedan viejos papelotes que nos hablan de pantanos, de túneles y de canales, que fueron algo así como la tradición mitológica de las alas de cera que funde el sol de la realidad...

Hasta que un día llegaron unos hombres que se interesaron de veras por saber si todo aquello era factible y, plantando aquí sus instrumentos científicos, dieron en la clave y sentaron la base de que la utopía podía ser realidad. Una primera impresión fué seguida de comprobaciones más detalladas, hasta llegar a la conclusión de que podía formularse seriamente un gran proyecto de irrigación.

Ante la posibilidad, los habitantes de más de cien pueblos pusieron en pie vibrantes de entusiasmo, no parando hasta que el Estado se interesase e hiciese suyo el anteproyecto de Riegos del Alto Aragón (Sobrarbe-Somontano-Monegros).

A partir de entonces el primitivo proyecto fué adquiriendo mayor solvencia conforme las confrontaciones y comprobaciones demostraban más y más su practicidad.

Aquello culminó en la aprobación

Alcaldía de Huesca

Relación de las cantidades ingresadas en la Depositaria municipal de esta ciudad en concepto de redención y donativos para la prestación personal, que se impone al objeto de remediar el paro obrero:

- Don Emilio Mairal Mairal, 30 pesetas;
- don Manuel Murillo Miravé, 30;
- don Santos Coarasa Añaños, 30;
- don Santos Coarasa Nogués, 30;
- don José María Coarasa Nogués, 30;
- don Angel Coarasa Nogués, 30;
- don Fidel Lapetra Iruretagoyena, 30;
- don Pio Betrán Ferrer, 15;
- don Antonio Lacasa Lalueza, 22.50;
- don Francisco Lafarga Pellicer, 15.
- don Antonio Vilas Lasala, 30 pesetas;
- don Juan Llidó, 15;
- don Francisco Arnal Morlans, 30;
- don Agustín Arnal Jordán, 30;
- don Emilio Labad, 22.50;
- don Dionisio Rodríguez, 15;
- uno, 15;
- don Camilo Porta Navarro, 15;
- don Antonio Cardesa, 15;
- don Ildefonso San Agustín Mur, 15;
- don Andrés Baratech Baquer, 15;
- doña Vicenta Puyalto, viuda Coscojuela, 15;
- don Ramón Gómez Gil, 15.

ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría

El domingo:
Estreno de la obra cumbre de la presente temporada,
Rasputín y la Zarina
Habla en español.

técnica definitiva del Proyecto de Riegos del Alto Aragón, a cuyo pie figuran las firmas de dos ingenieros honra del Cuerpo a que pertenecen, y en la aprobación de una ley especial que garantiza su ejecución en un plazo máximo de 25 años...

Pero la citada ley lleva fecha 1915. Es decir, que de haberse llevado las obras con el ritmo que se les señaló sólo debiera faltar una cuarta parte por hacer. Y la verdad es que sólo una cuarta parte hay ejecutada.

Al principio las obras de Riegos del Alto Aragón llevaron una marcha lenta impuesta por la naturaleza de los trabajos; es decir, que no era posible distribuir proporcionalmente por anualidades iguales el presupuesto total, pero, conforme la obra avanzaba, la consignación del Estado era cada vez mayor, llegándose ya a fijar un año la cantidad de siete u ocho millones de pesetas para la ejecución de este proyecto.

Ello quiere decir que el Estado estaba penetrado de la importancia y necesidad de las obras y en su intención el atenderlas en forma que la ley especial de 1915 no sufriese en su efectividad. La zona confiaba, tenía la firme convicción de que el Estado iba derechamente al cumplimiento de su compromiso, no albergando sospecha alguna de que por nada se entorpeciese la marcha ascendente en las consignaciones anuales presupuestarias para llegar así con regularidad a los plazos señalados en su ley especial.

Esa norma fué rota hace ocho años. Nuestros proyecto y ley especial, que gozaban de cierta autonomía e independencia, fueron arrumbados al entrar a formar parte de la Confederación Hidrográfica del Ebro. No es que las obras se paralizasen ni se dejase de reconocer su importancia, sino que perdieron su fisonomía propia, su personalidad bien definida, la bien ganada autonomía que disfrutaban hasta entonces.

No sucedió esto sin que la Zona Regable protestase por boca de sus representantes más significados; pero el régimen político excepcional que entonces imperaba impidió atender los sólidos razonamientos que la provincia de Huesca adujo en pro del mantenimiento de la autonomía de su proyecto y ley.

A partir de entonces Riegos del Alto Aragón ve cómo se inmiscuyen en sus problemas hidráulicos otros hombres que—sin que nosotros les neguemos méritos—carecen del cariño de la Zona Regable. Esta actitud del país se la han ganado porque observan las gentes que andan dedicadas a tratar de desarticular el proyecto de Riegos del Alto Aragón y a introducir modificaciones sin que técnica, sería y oficialmente apoyen sus alegaciones, ni siquiera sostengan con sus firmas y a la luz de pública discusión sus puntos de vista para la controversia saludable y depuradora.

Ahora mismo, muy recientemente, ha estado una Comisión en Madrid, y de sus gestiones e impresiones recogidas se desprende la existencia de un confusionismo entre los técnicos que urge desvanecer cuanto antes en beneficio de todos. De la Zona Regable y de los técnicos...

Han traído la impresión de que no se quiere construir el Canal Transversal del Circa, sino que se le suple por otras obras que la Zona no conoce, pero que sería muy conveniente fuesen vulgarizadas y sometidas a la crítica serena de las autoridades técnicas.

Y la Zona Regable no debe ni puede en modo alguno abandonar una ley y un proyecto tan suyos y tan costosamente logrados, sin la demostración plena de que hay algo mejor. Ante esa evidencia, contrastada debidamente, la Zona Regable variaría de actitud.

José María Lacasa.

Huesca.

(De «La Voz de Aragón»).

Instrucción y Cultura

Un buen profesor deja nuestra ciudad

Don Darío Zori, el profesor ingenuo y sentimental, abandona nuestra ciudad en virtud de haber sido nombrado profesor de Pedagogía de la Normal de Ciudad Real. Este gran profesor se ausenta dejando un hueco en el profesorado de la Normal de Huesca difícil de llenar. Y se marcha con sentimiento de todos; así se lo han demostrado los normalistas en el día de antes de ayer cuando se reunieron en un homenaje sencillito—como él es—e improvisado en la Cantina de la Graduada, todos acudieron con su hatillo a yantar el frío y aparatoso condimento preparado para la excursión.

Ningún sitio mejor que aquel comedor claro, de mesitas hechas expreso para escolares que parecía encajar perfectamente al espíritu avaro de descubrimientos pero siempre apacible, bueno, casi infantil del magnífico profesor.

Una excursión malograda por el día infame, invernal, a San Cosme, indujo a celebrar esta comida en la Cantina y nadie faltó; todos estaban allí, nadie sintió necesidad de en la última entre-

vista entre el profesor y el alumno hacer novillos porque para ellos don Darío Zori ocupaba un lugar preferente de elogio y agradecimiento a sus enseñanzas.

También en el día de ayer los profesores de la Normal, inspectores y Sección administrativa, quisieron testimoniárle sus afectos y así lo hicieron reuniéndose en un restaurant en un banquete cordialísimo.

Y para que más palabras, muchas más diríamos pero son inútiles; todos sabemos lo que vale este profesor y lo que sentimos su ausencia de nuestra ciudad.

Nosotros, desde este diario, le deseamos bienandanzas en su vida escolar y en el vivir diario de su casa y de sus cariños.

CUPON
INSTRUCCION Y CULTURA

Cosas al Pueblo

¡¡ ACOMER !!

En contraposición con uno de los remedios que aconsejaba Joaquín Costa para regenerar a España, «escuela y despensa», algún plutócrata cínico aconseja trabajar más y comer menos. Equivocado anda, a nuestro entender. El español padece anemia intelectual proveniente de la física; está desnutrido. Una raza que se alimenta de garbanzos y rapsas de bacalao no puede ser una raza fuerte y aspirar a influir en los destinos del mundo; es una raza llamada a desaparecer antes que la forma poética.

Los pueblos fuertes son los que mejor comen. Aquí se puede decir, parodiando el refrán: «Dime lo que comes y te diré lo que eres»; ejemplos, los ingleses, los franceses, los alemanes. ¡A cualquier hora un político británico, un leutón o francés daba un consejo semejante a sus administradores! Podrán permitir que se toque a otras cosas; pero el «bifteack», el «rosbif», el «chateaubriand» son sagrados, intangibles. Ni una onza menos de carne, ni una pinta menos de cerveza o una copa de Burdeos.

El ejército inglés decidió con su firmeza la batalla de los Arapiles y se batió tan denodadamente en el lsser porque estaba bien alimentado. Los yanquis, con el material de guerra y de complemento, embarcaron toneladas de extractos y conservas. Y la sobriedad del soldado español...? Si comiendo un rancho de patatas y garbanzos y un pedazo de tocino hizo prodigios de valor, ¿qué no hubiera hecho si se hubiese alimentado con succulentos trozos de carne?

Acortar la ración y exigir mayor esfuerzo equivale a disminuir el carbón que alimenta a una máquina y pretender que aumente su presión.

Y lo que en el orden físico, ocurre en el intelectual. En los pueblos frugales no florecen ni la ciencia ni las artes; es un pueblo débil, destinado a ser absorbido por los fuertes.

Bastante hemos sufrido las consecuencias de ayuno que nos hizo ricos en ascetas y teólogos y pobres en inventores y pensadores. La docena que cita Menéndez Pelayo en «La ciencia española» se hubieran convertido en centenares, porque es el español, nativamente, de entendimiento despierto.

Pongámonos en el punto medio. Ni el domine Cabra ni Pantagruel o Falstaf, de quienes nos hallamos más lejos que de aquél. No debemos disminuir la frugal ración con que, es un decir, nos contentamos, sino hacer por mejorarla.

Desde Binaced

Un gesto de la libertad que se goza en esta población culminó en todos sus aspectos en el acto celebrado ayer con motivo de la boda por lo civil de la agraciada joven María Grau Montaner, con el propietario de este pueblo Manuel Alamán Barrau.

A las dos de la tarde una orquesta dirigida por el inteligente músico Arturo Fortón, partió del Centro Republicano de Izquierdas con una enorme comitiva hacia la casa del novio, para dirigirse a la mansión de los padres de la novia, de donde debía partir el cortejo.

Reunidos unos centenares de personas y a los acordes de la música se emprendió la carrera hacia la casa Consistorial, viéndose por calles y plazas las gentes apretujadas, dando vivas a la libertad y a la República.

Un traje de azul marino cubría la gentileza de la hermosa docella, y un hermoso ramo de flores con una cinta de los colores de la bandera nacional realzaba su esbeltez.

Llegado al templo civil, acompañados de sus padrinos, doña Iluminada Montaner y don Manuel Delgado, se introdujeron en el despacho del señor juez municipal, don Manuel Delgado Mariñosa, el que tuvo palabras de afecto, haciendo resaltar la importancia del acto; a continuación se firmó el acta, siendo testigos nuestros buenos amigos don Rafael Fortón y don Manuel Olivés.

Desde la casa de la Ciudad, se dirigió la manifestación a la casa social del Centro Republicano, en donde se sirvió un espléndido lunch, reinando la cordialidad y alegría.

A instancia de los organizadores, nuestro querido alcalde don Angel Grasa, dirigió la palabra a los reunidos, manifestando el concepto que de la libertad tenemos los republicanos; una salva de aplausos premió las palabras de nuestro buen amigo.

Entre los reunidos pudimos observar personas de todas clases sociales, figurando entre ellas las señoras María de Villamate, Pilar de Tena, Iluminada de Sorriñas, Antonia de Villas, María de Dupé, Carmen de Herbera, Josefa de Delgado, María de Mora, María de Grau, Mónica y Genoveva de Mariñosa, Pilar Gran, y otras uchas que no puedo recordar.

El sexo fuerte estuvo concurridísimo. Después del «refrigerio», se organizó un magnífico baile, en donde apreciamos la hermosura y gentileza de las señoritas Josefina Solans, Anita y Pepita Sellán, Elvira Grau, María Alamán, María y Pepita Delgado, Conchita Casas, Primitiva Purroy, Conchita y Antonia Alamán, María Hernández, Celia Grasa, María Baringo, Antoñita Gasqued, Dolores Fortón, María Delgado, Pilar Gistau, Pilar Zanuy, Julia Montaner, Josefa Cardona, Mercedes Bordás, Marina Delgado, y otras muchas, que esta lista se haría interminable.

Los novios partieron con dirección a Lérida y Reus.

Deseamos a los recién casados un buen viaje y una próspera vida.

M. Villamate.

22 de Febrero 1934.

En sus viajes a Zaragoza hospédate usted en la

Pensión Zaragoza

Selecta cocina
Esmerado servicio
Pensión completa, 7 pesetas
Torrenueva, 8 (junto al Mercado)

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.
Ovejas, 00, kilos, 000,00.
Borregos, 0, kilos, 00,000.
Carneros, 31, kilos, 93,80.
Corderos, 11, kilos, 885,300.
Cerdos, 10, kilos, 684,0.
Cerdillos de leche, 00, kilos, 00.
Ternascos, 15, kilos, 90,90.
Terneras, 5, kilos, 733,500.
Vacas, 0, kilos, 000,0.
Cerdillos de leche, 0, kilos, 0,00.
Total, 72 reses; kilos, 1,7/4,60.

Sección financiera

Cambio del 28 Febrero de 1934

Interior	4 por 100	70'15
Exterior	4 por 100	83,00
Amortble.	5 por 100 em. 1900	93'55
	5 por 100 » 1917	89 00
	5 por 100 » 1926	99,80
	5 por 100 » 1927	
sin impuestos		100,00
Amortble.	5 por 100 em. 1927	
con impuestos		87-70
Amortble.	3 por 100 em. 1928	73'85
	4 por 100 » 1928	88'00
	4'50 por 100 » 1928	93'25
	5 por 100 » 1929	99'80
Deuda Ferrov.	4,50 por 100	89'00
	5 por 100	98'65
Crédito B. Hipotecario	4 por 100	87'60
	5 por 100	96 25
	6 por 100	104'00
Acciones Banco de España		550'00
» Minas del Rif		300'00
» Chades		350'00
» Petrolillos		26'25
» Campsa		119'00
» F. C. Norte de España		247'00
» F. C. M.-Z.-A.		223'00
» Ordinarias Azucarera		43'00
» Explosivos		665'00
Felgueras		45'00
Bonos oro		221'50
Tabacos		000'00
Tesoros 5 por 100		102,20
Tesoro 5 y medio por 100		102'40
Telefónicas Preferentes		108'75
Telefónicas Ordinarias		108'75
Eléctricas Reunidas Alicante 1.ª		257'00

MONEDA EXTRANJERA

Franco	48'75
Libras	37'70
Dólares	7'45
Suizos	239'35
Belgas	172'65
Liras	64'10
Reichsmark	2'94

(Servicio facilitado por el Banco Español de Crédito.)

EN ZARAGOZA
Hospédate siempre en la
Fonda España
Confort como en los grandes hoteles
Menús variados todos los días
Desde 8 y 10 pesetas
Estébanes, 2 (junto calle Alfonso)
Teléfono 3907
Fonda España

LIDO
Music-hall Cabaret
Empresa MORENO
Dirección: FERCON
Hoy jueves hoy
Despedida de todo el programa
Homenaje y beneficio de la estrella que más éxito alcanzó
TINA SEG
la cual, en atención a sus distinguidos admiradores, ejecutará lo más selecto de su repertorio
Despedida de
Carmelina, Dorita Zapata "Mis Aragonés" y Nena Karibe
Mañana viernes
Nuevo programa
Mariles-Charo Mendoza-Fanny Domínguez-Diany Lan-Mercedes Lewi-Mexicanita Rosarito Bruna

Ama Se ofrece nodriza, leche fresca. Escribir a Dolores Badia, Fonz.
Leche superior de siete a ocho de la mañana, a 0,50, y de ocho a nueve, 0,40. Por la tarde, de cuatro a cinco, 0,50, y de cinco a seis, a 0,40.
Coso Bajo, núm. 79 (frente al Parque de Bomberos). ¡No confundirse!
La leche sana y pura es el alimento natural por excelencia. La LECHE DE CABAÑAS es el alimento completo

Deportes

De todo un poco

Por fin se ha dado a conocer la selección nacional de fútbol. El señor Salazar debía hacerla pública el lunes y ya es de dominio público su composición. Con pocas variaciones es la misma que todos esperábamos. Únicamente puede parecer sorprendente la inclusión en la línea media del sevillista Fede. Don Amadeo ha tenido un recuerdo para los

Un avión gigante para cien pasajeros

La Unión Soviética proyecta la construcción de otro nuevo y más perfeccionado avión gigante para reemplazar al «K-7», de cien pasajeros, que se estrelló el viernes pasado cuando realizaba un vuelo de pruebas.

La construcción del nuevo avión gigante es el resultado de la desesperación del ingeniero constructor del primer aparato.

Cuando el ingeniero constructor del gran «K-7», llamado N. Kalinin, se enteró de que el avión en que había puesto todas sus ilusiones y tanto trabajo había quedado destruido y a consecuencia del accidente habían muerto las quince personas que iban en él, su desesperación fué tan enorme, que decidió suicidarse. Escribió una carta de despedida a sus familiares, cargó su revólver y nada le faltaba para cumplir su propósito cuando recibió un aviso telefónico en el que se le requería para asistir a una reunión organizada por los obreros para honrar la memoria de las víctimas.

El camarada N. Kalinin no pudo rechazar la invitación y con el semblante descompuesto y el sentimiento de que quizás por errores técnicos suyos habían perecido tantos camaradas, entró en el salón donde se celebraba la velada necrológica.

Cuando los obreros allí reunidos se dieron cuenta de la presencia del ingeniero, estalló una imponente ovación. En hombros fué llevado hasta la plataforma de los oradores.

Profundamente emocionado, N. Kalinin no pudo pronunciar ni una sola palabra. Las lágrimas se deslizaron por sus mejillas y la concurrencia, impresionada por el dolor del ingeniero y quizás comprendiendo todo su sufrimiento, le hizo prometer que construiría otro avión mejor.

Kalinin se sintió reanimado, volvió a su casa y rompió la carta de despedida.

Desde entonces trabajó incansablemente en planos para otro avión gigante, que, según todos los cálculos, debe ser técnicamente perfecto y muy en breve será una realidad.

tiempos gloriosos del Deportivo Alavés y hace de uno de sus jugadores un nuevo internacional. Con Fede son cinco los internacionales que han salido del Club de Victoria: Ciriaco, Antero, Olivares, Quincecos y Fede.

Portugal puede prepararse justificadamente ante la eliminatoria que debe enfrentarle a los españoles.

La selección roja, por los nombres que lleva dentro, parece superior en clase a la que defendió nuestros colores en París, Belgrado, Vigo y Madrid la temporada última. La designación de Lángara, formidable chutador, colocado entre Regueiro e Iraragorri ha merecido los comentarios más favorables, porque el tolosano ha venido destapándose a través de la Liga de manera clara. Y es muy posible que el doctor Salazar haya acertado a dar con uno de los mejores combinados que España ha ofrecido.

Ignacio Ara ha luchado en París con Marcel Thil y ha sufrido la mayor corrección de su vida deportiva. La victoria del francés—que le deja mejor sentado en el pináculo—era otra de las cosas previstas... que todos habíamos previsto. Unos manifestaron sus sospechas y otros no, los menos, pero en la afición española, que otras veces sigue con tanto interés las noticias que llegan del lugar donde se celebra el match, ha demostrado esta vez una frialdad por la pelea que a no dudar proviene de la seguridad que tenía de la derrota del aragonés, vistas sus últimas actuaciones.

Marcel Thil, una vez inseguro de sí mismo y poco presto a combatir con Ignacio, a pesar de los méritos de éste, fué estirando el plazo fijado para el match en forma que llegó a alamar, y ahora, sin embargo, que la labor de uno y otro distaba tanto, siempre a favor del francés, esto ha permitido el acercamiento de nuestro paisano casi inesperadamente como si en el combate no tuviera nada que perder y confiara ciegamente en la victoria.

Esta circunstancia, que no ha debido pasar desapercibida a quien siga de cerca las cosas del boxeo, viene a confirmar que las actuaciones de Ara en los rings españoles respondían a su valor real actual, y si su pésima forma ha llegado a conocimiento de Taitard y de Thil, es indudable que es ello la causa de que «sin necesidad de comprometer el título», se haya expuesto el campeón mundial... que desde luego estaba seguro que no iba a exponer nada.

X.

La Providencia de España de Capitalización y Préstamos

(Autorizada e inscrita en el ministerio de Trabajo y Previsión)
MADRID

Facilita préstamos de inversión y libre disposición, módico interés, dentro y fuera de la capital, amortización a corto y largo plazo

UNICA EN SU CLASE EN ESPAÑA
Oficinas para Huesca y provincia: Coso Alto, 38, pral.-Tel. 292-Huesca

Desea representantes en todos los pueblos donde no esté representada.

Olimpia Hoy jueves Estreno del film policíaco de intensas emociones
La Dama del Club Nocturno
por Adolphe Menjou, que encarna magníficamente la figura de jefe de Policía de New York

Teatro Odeón Empresa SAGE Teléfono n.º 2
SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS
Hoy jueves (FEMINA)
BUTACA DE SEÑORA, 0'50
Estreno de la gran superproducción M. G. M., interpretada por Philis Holmes y Anita Page
El secreto de Madame Blanche
Toda la ternura de esta joya cinematográfica es una página palpitante de la vida patética

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. - Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 - Teléf. 233
Huesca

EDITORIAL POPULAR, S. A.

ULTRAMARINOS FINOS

FRUTAS - VINOS Y LICORES A GRANEL REPARTO DE VINO A DOMICILIO

Estanislao Rovira

Grandes viveros de cepas americanas. VIUDA DE FRANCISCO ROVIRA
Arboles frutales de todas clases.

Coso de Galán, 40 Teléfono 270 HUESCA

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 199-X HUESCA

Agustin Delplán

Almacén de maderas
ALERRE (Huesca)

RESTAURANT Círculo Oscense

CUBIERTO 4,50 INCLUIDO VINO

Especialidad en Bodas y Banquetes

AUTOBUSES Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta
ENCARGOS A DOMICILIO

EL PUEBLO

REDACCION
ADMINISTRACION
TALLERES:

Calle de La Palma, 9
Teléf. 233 Apartado 22

TONIFIQUESE
con el poderoso tónico reconstituyente

METARRHENAL

para todos los casos de anemia, debilidad general, convalecencia, malas menstruaciones, inapetencia, depresiones, etc.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

GRAN COMERCIO DE TEJIDOS

Almacén de Lana

Miraguano y Lana de Corcho
de

JORGE CAJAL

Coso G. Hernández, 42-44
y Plaza de Urreas, núm. 5 Huesca

Se liquidan varios artículos procedentes de inventario a MITAD DE SU VALOR

VILLARROSA

Lanuzá, 25 y 27 Teléfono 279

¿Quiere usted comer bien y barato? VISITE ESTA CASA.

Especialidad en meriendas :-: Se admiten encargos.

JUEVES Y SABADOS, LOS CLASICOS CALLOS

Cubiertos desde 2,50 pesetas,
con tres platos, pan, vino y postre

VISITENOS Y SE CONVENCERA

¡AGRICULTORES!

Aceites, grasas y aceites especiales para

Tractores, importados directamente de New-York

CALIDAD PUREZA ECONOMIA

Lubrificantes Monopolio. Precios tarifa oficial

Almacén de Lubrificantes E. PANZANO LLAMAS

PLAZA SAN VICTORIAN, núm. 1, duplicado

NOTA.—Vendo bidones de hierro para transportes de gasolina, y barriles de madera de roble de 200 litros.

Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Nueva Droguería

ESMALTES, COLORES, BARNICES, BROCHAS, PINCELES. PINTURAS PREPARADAS, PLUMEROS, PRODUCTOS QUIMICOS PARA LA INDUSTRIA, ARTICULOS DE LIMPIEZA, ANILINAS

Farmacia Nueva

ESCRUPULOSIDAD EN EL DESPACHO DE FORMULAS, GARANTIA DE PUREZA DE MEDICAMENTOS

Centro de especialidades farmacéuticas

Ortopedia - Aguas minero medicinales - Análisis

PERFUMERIA-ARTICULOS para REGALO

J. Gascón de Gotor Farmacéutico Coso G. Hernández, 34

La minoría radical ha otorgado un amplio voto de confianza al señor Lerroux

A pesar de ello se asegura que el señor Martínez Barrio ha dimitido irrevocablemente

La minoría de la Ceda acuerda ver con disgusto la actuación del Gobierno y faculta al señor Gil Robles para que cuando lo considere oportuno provoque una crisis parlamentaria. - La impresión dominante es la de que la crisis está virtualmente planteada. - No se sabe si será parcial, para dar salida a los señores Martínez Barrio, Guerra del Río y Lara, o será total. - Grave accidente de automóvil cerca de Bilbao

La minoría radical se reúne y otorga un voto de confianza al señor Lerroux

A pesar de la cordialidad que dicen ha existido en la reunión, se dice que el señor Martínez Barrio ha dimitido irrevocablemente

MADRID, 28.—A las once de la mañana se celebró, en una de las secciones del Congreso, la anunciada reunión de la minoría radical.

Asistieron, entre otros diputados, los ministros señores Martínez Barrio, Lara y Guerra del Río.

Al llegar el jefe del Gobierno fué rodeado por los informadores, que le hablaron de las noticias publicadas por algunos diarios sobre el momento político.

El señor Lerroux contestó: —Pueden tener la seguridad de que el Gobierno no estará en crisis sino cuando sea derrotado en la Cámara. Esto puede suceder cualquier día, pues estos son los inconvenientes de los Gobiernos minoritarios.

Un periodista le dijo: —¿Qué nos dice usted de las declaraciones de algunos de los diputados?

—Son impaciencias de los pocos años y de no haberse acoplado todavía a la disciplina del partido. Los hombres maduros se conducen con moderación.

Al llegar a la reunión el ministro de Hacienda, señor Lara, dijo a los periodistas: —Ya tengo ultimados los presupuestos, pues sólo faltan pequeños detalles sin interés.

Mediada la reunión de la minoría radical salieron, por haber sido llamados por teléfono, los señores Peire y Salazar Alonso. Este último manifestó a los periodistas que en la reunión había habido gran cordialidad. Entre nosotros—agregó—nada puede pasar y por ello hubo armonía.

El señor Peire fué interrogado sobre las cartas que se decía habían enviado al jefe del partido radical algunos diputados, contestando:

—Ya saben ustedes que muchas veces se escriben cartas y no se echan. Con estas me figuro que ha debido pasar algo parecido.

A las dos y media terminó la reunión y a la salida el señor Rey Mora fué rodeado de los periodistas, a cuyas preguntas contestó:

—Se ha otorgado un voto de confianza a Lerroux.

El señor Lerroux dió a los periodistas una amplia referencia de la sesión, diciéndoles: Todo ha terminado bien. Han hablado diez o doce diputados. En la reunión les exhorté para que todos hablasen con sinceridad, como así lo hicieron, exponiendo cada uno su punto de vista. El partido se identificó para todo aquello que convega a la República, a la Patria y al partido.

Después habló el señor Lerroux sobre el documento que se decía iban a presentar algunos diputados en esta reunión, documento sobre el que no pudo entablarse discusión, ya que ni fué presentado, y afirmó:

—Aunque se hubiera presentado se hubiera reducido al fraccionamiento de la minoría.

Un reportero le preguntó sobre la labor del partido radical y el señor Lerroux contestó:

—¿Les parece a ustedes poco? Se ha ultimado los presupuestos, está ultimada la ley de Arrendamientos Rústicos, y hay muchos proyectos pendientes.

—Si las derechas—continuó diciendo—quieren interesarse en algunos proyectos, hablaremos si están de acuerdo con el sentir del Gobierno. O pueden resolverse con una fórmula cordial.

—¿Y de la amnistía?

—Está en el Orden del día. Si los que están en la oposición quieren dirigir los proyectos, que nos echen. Yo me limito a intervenir como mediador, a instancias del Presidente de la República.

Al salir de la reunión el señor Guerra del Río, se ha dirigido a los periodistas, diciendo:

—Visca el partido radical.

A pesar de la cordialidad

Los comentarios políticos han girado alrededor de la conferencia sostenida ayer tarde por los señores Lerroux y

Ventosa y de la reunión de la minoría radical celebrada esta mañana.

Se asegura por personas que se consideran bien informadas, que a pesar de la cordialidad que se dice que ha existido en la reunión de la minoría radical, el señor Martínez Barrio había presentado con carácter irrevocable la dimisión de su cartera, expresando a la vez su deseo ferviente de abandonar el Gobierno cuanto antes.

Entre los comentarios existían esta tarde dos tendencias respecto al planteamiento de la crisis. Desde luego la crisis se da por descontada por todos. Uno opina que la crisis será parcial para dar salida del Gobierno a los señores Martínez Barrio, Guerra del Río y Lara. Esta impresión o tendencia la sustentan los mismos diputados radicales.

La otra tendencia, la de los elementos de derechas, es la de que la crisis será total y se resolverá mediante la formación de un Gobierno franca y abiertamente de derechas, presidido por el señor Lerroux.

La CEDA considera insostenible la actual situación

El domicilio social del partido, se reunió la minoría de la CEDA, presidiendo Gil Robles.

Los reunidos mostraron su conformidad con la contestación dada por el jefe de la minoría al presidente de la Cámara respecto al plan parlamentario. Expusieron su disgusto por la actitud ministerial y convinieron estimar insostenible la actual situación política.

Se dió un voto de confianza al jefe del grupo para que plantee esta cuestión en el momento y forma que crea conveniente.

Aunque no está confirmado, se asegura que en la reunión celebrada esta mañana por la minoría de la CEDA, se acordó retirar el apoyo de este grupo al actual Gobierno.

Desórdenes estudiantiles

En el Instituto de San Isidro ocurrieron esta mañana numerosos incidentes entre los alumnos católicos y los de la F.ue. Apedrearón el edificio, llegaron ambos bandos a las manos y tuvieron que intervenir los catedráticos y los be- deles. Se produjeron muchas carreras. La llegada de la fuerza pública terminó con los incidentes.

A. Cardesa

Garganta, Nariz y Oído

Ex Profesor Ayudante de la Clínica de Otorinolaringología de la Facultad de Medicina de Barcelona

Consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6

Coso Galán, 27, 3.º-Huesca

Impresión política de última hora

Se anuncia para hoy el planteamiento de la crisis

MADRID, 1 (1.º madrugada).—La impresión dominante, a última hora, en los círculos políticos, da por seguro el planteamiento hoy de la crisis parcial.

Se dice que salen del Gobierno los señores Martínez Barrio y Lara, que serán sustituidos por el señor Salazar Alonso en Gobernación y el señor Marraco en Hacienda.

Parece ser que en la entrevista que han celebrado los señores Lerroux y Gil Robles éste ha expresado al jefe del Gobierno que no está conforme con la continuación en el Gabinete del señor Guerra del Río, que ha mostrado identificación con el izquierdismo de que hace gala el señor Martínez Barrio.

La Ceda, exige que abandone la cartera de Obras Públicas el señor Guerra del Río.

Esta es la única discrepancia entre el señor Lerroux y los populistas agrarios.

En el Consejo que se celebrará hoy en Palacio, se planteará la crisis, a juicio de los comentaristas, y quedará inmediatamente resuelta, con la entrada en el Gobierno de los señores Salazar Alonso y Marraco.

Para el caso de que salga también del Gobierno el señor Guerra del Río, se habla, como sustituto en la cartera de Obras Públicas, de un diputado radical recientemente incorporado a este partido.

En la cuesta de Castrejana

Un automóvil, a causa de la nieve, se precipita por un puente y cae sobre la vía férrea

En el accidente resultan tres señoras muertas y otras tres con heridas graves

BILBAO, 28.—Después de las once de la noche se supo que en la carretera de Castrejana, cerca de Basurto, había ocurrido un trágico accidente de automóvil. Poco después, en el patio del hospital, se hallaban estacionados doce automóviles, que habían llevado a los familiares de las víctimas y algunas autoridades.

En el lugar del suceso se había montado una guardia, a fin de que los automóviles que circularan lo hicieran con precaución para evitar nuevas desgracias por hallarse la carretera cubierta de nieve.

A las cuatro de la tarde, un automóvil, propiedad de don José Anduiza, conducido por el «chauffeur» José Machain, de treinta y siete años, salió de Bilbao para Sodupe, con objeto de trasladar allí a tres señoras que iban a celebrar la fiesta onomástica de doña Isabel Artiach, esposa del ingeniero don Luis Sainz, e hija del gestor de la Diputación vizcaína don Juan Artiach. En Sodupe las esperaban otras personas de la familia, que después habían de regresar a Bilbao en el mismo coche.

El viaje de ida se hizo sin novedad, y alrededor de las nueve y cuarto de la noche se avisó al «chauffeur» que dispusiera el coche para regresar a Bilbao. Tomaron asiento en el vehículo doña Angela Artiach de Anduiza, de treinta y tres años, casada; doña Elisa Artiach de Garaogorta, de veintiocho años, casada; doña Luisa Cases Artiach, de cincuenta y siete años; doña María Luisa Artiach Arregui, de veintisiete; doña Teresa Arregui, de cuarenta y dos, casada con don Juan Artiach; doña Angela Artiach de Bengoa y el mecánico.

Desde Sodupe se hizo el viaje con precauciones debido a la nieve que había en la carretera, y a las diez y diez próximamente, cuando los viajeros llegaron a la cuesta de Castrejana, el coche, por no poderlo dominar el conductor, se precipitó por un puente y cayó sobre la vía del ferrocarril de Bilbao a Santander, quedando las ruedas hacia arriba.

Cuando se desarrolló el accidente, sólo se hallaba en la carretera un niño que asustado corrió hacia un guardia municipal y le contó lo que había ocurrido. El guardia requirió el auxilio de unos hombres que se hallaban en una taberna para que le ayudaran.

La primera víctima que fué sacada del coche fué el «chauffeur», que tenía el cuerpo fuera, y que daba grandes gritos. Para sacar a las otras víctimas hubo necesidad de levantar el automóvil. En sillas y camillas fueron conducidas al hospital de Basurto, donde los facultativos certificaron la muerte de doña Teresa Arregui y doña Angela Artiach.

Doña María Luisa Artiach, tenía tan graves heridas, que ha fallecido a la una y treinta de la madrugada.

Doña Angela Artiach, doña Elisa

El ministro de Hacienda presenta a la Cámara el proyecto de presupuesto

Hace un llamamiento a los diputados para la inmediata aprobación del presupuesto extraordinario

A las cinco menos cuarto de la tarde abre la sesión el señor Alba. Bastante animación en la Cámara.

Continúa la discusión del proyecto de Estatuto Vasco.

El señor Oriol, tradicionalista, dice que no hay derecho a que las Cortes impongan el Estatuto a Alava, que ha de mostrarse que no lo quiere.

Manifiesta que no debe hacerse nuevo plebiscito.

El señor Landaburu dice que no existe razón alguna para que Alava no forme parte de la región vasca.

Se producen algunos incidentes, increpándose radicales, monárquicos y nacionalistas vascos.

El señor Piera, por la Esquerra, anuncia que votará en contra de la proposición presentada por las derechas.

El señor Aguirre dice que existe perfecto derecho para obligar a Alava a que forme parte de la región vasca.

El señor Rojo Villenova declara que no se puede obligarle, ya que solamente se mostraron conformes con el Estatuto el 47 por 100 de los votantes alaveses.

Se pone a votación el voto de las derechas y queda rechazado por 136 votos contra 125.

El ministro de Hacienda anuncia que entrega al presidente de la Cámara el proyecto de presupuestos. Dice que el Gobierno se ha cuidado de reducir cuan-

to le ha sido posible los gastos, llegando en la reducción a la cifra de cien millones. Sin embargo, el presupuesto se presenta con un déficit inicial de 515 millones.

Habla también del presupuesto extraordinario de mil millones de pesetas que se dedicará a obras públicas con las que se remediará el paro obrero.

El ministro ha solicitado autorización para emitir un empréstito de quinientos millones de pesetas amortizable en dos años, libre de toda clase de impuestos y al cinco por ciento.

A las nueve de la noche se ha levantado la sesión.

Largo Caballero habla con los periodistas de su viaje a Barcelona

Como han sido varias y distintas las referencias periodísticas que de Barcelona han llegado dando cuenta de las gestiones realizadas allí por el señor Largo Caballero, los periodistas le pidieron esta tarde noticias de las gestiones.

—En primer lugar—dijo—he de desmentir rotundamente todo lo que dice «El Debate». No he tenido esta violenta discus-

Los mejores CAFES tues- te natural CABRERO

sión con el señor Fronjosá, diputado del Parlamento catalán, ni he hablado con los señores Salas y Menéndez, ni son ciertas estas tiranfezas de relaciones entre el partido socialista y la Unión Socialista de Cataluña.

Lo exacto es que en Barcelona he hablado con muchos antiguos camaradas de la Unión Socialista y que vengo satisfecho del ambiente que en toda Cataluña ha tomado el partido a partir del momento en que salimos del Gobierno. Y no por este hecho, sino por la actitud observada desde entonces por el partido y por la Unión General de Trabajadores.

—¿Qué impresiones ha recogido usted de su visita a los Sindicatos autónomos de Sabadell?

—Magnífica. Tienen aquellos camaradas tres cualidades: energía, reflexión y ánimo dispuesto a todo.

—¿Usted cree que ingresarán pronto en la U. G. T.?

—Preveo que llegará un día en que sin requerimiento de nadie lo hagan. El funcionamiento de su Sindicato es idéntico al sentir de la Unión General, y, como nada nos separa, la identificación en táctica y en todo es absoluto. En muchos aspectos este Sindicato aventaja a las demás organizaciones. Sostiene una huelga de dieciocho meses, perdiendo fabulosas cantidades de jornales. Por cierto que, según me dijeron, se va a arreglar pronto y en ningún instante ha tenido que intervenir la Guardia civil, ni ha ocurrido el menor incidente de orden público.

—¿Es cierto que se está organizando un acto político obrero en Barcelona, en el que usted hablará a los trabajadores catalanes?

—Sí; he visto en Barcelona que se anuncia por medio de carteles en las calles un mitin en el que el día 23 del próximo Marzo hablaré yo, organizado por el Ateneo Enciclopédico Popular. Hay allí mucho interés en oírme; pero dije a los compañeros que me invitaron después de anunciar el mitin profusamente por las calles, que depende de varias circunstancias el que hablé este día, porque, cualquiera sabe lo que puede ocurrir!

Respecto a la organización de los Sindicatos de Sabadell, dijo que funcionan de una manera admirable hasta el menor detalle y principalmente en todo lo referente a los subsidios de paro y huelgas.

Una idea—añadió—del empuje adquirido en Cataluña por nuestra organización lo da el hecho de que cuando se celebró el último Congreso de la U. G. T. los cotizantes eran 8.000 y ahora son 35.000.

«Editorial Popular S. A.»—Huesca.

MODAS

Inés Merigó

García Hernández, 62-principal

L. Gonzalvo

Garganta-Nariz-Oído

Especialista del Hospital Provincial

Ex alumno interno y ex profesor

ayudante de la especialidad en

la Facultad de Medicina de Zaragoza

Consulta: II a I y 4 a 7

COSO. G. HERNANDEZ, 12-2.º

Teatro Olimpia

El domingo:

¡Grandioso estreno! La graciosísima estrella Lillian Harvey, en su mejor producción, «Mis labios engañan». Con John Boles. La opereta indiscutible.

Asociación Provincial de Inválidos

A los señores socios de Huesca y su provincia

Esta Junta directiva pone en conocimiento de los mismos que el día 4, domingo del próximo Marzo, a las nueve y media de su mañana, tendrá lugar una Asamblea regional, en el Monumental Cinema, sito en la calle Conde Aranda, 32 (Zaragoza), en la que tomará parte don Miguel Duaso Marcén, presidente de la Asociación de Inválidos de Zaragoza, en la que dará a conocer asuntos relacionados con dicha Sociedad.

Os saluda, la Junta directiva.

Huesca y Marzo de 1934.

Artiach, doña Luisa Cases padecen heridas graves, y el «chauffeur», contusiones y erosiones generalizadas de carácter leve.

Al hospital acudieron las familias de las víctimas, el alcalde interino, señor Zarza, y el presidente de la Gestora, señor Gallano.